
О КОЛИЧЕСТВЕ 

И КАЧЕСТВЕ
Много проблем, связанных с

водой,  за последние годы в об�
ластном центре уже решено.
Нужно отдать должное руководи�
телям и специалистам  орлов�
ского "Водоканала".  Вопрос с
количеством поставляемой в го�
род воды практически снят с по�
вестки дня. Ремонт сетей ведет�
ся планово. И мы уже забыли, ко�
гда  внезапно, без предупрежде�
ния отключали воду. В городе, по
сути,  обеспечена круглосуточ�
ная подача воды. Теперь  мы, жи�
тели Орла, ставим перед "Водо�
каналом" другую  задачу — повы�
сить качество воды. 

А для этого прежде всего нуж�
на станция обезжелезивания во�
ды.  Она, как нам стало известно,
стоит сейчас около 50 млн. руб�
лей.  

Технический директор  МПП
"Орелводоканал" Е.И. Апухтин, с
которым я встретилась, сказал,
что приобретение и установка
этой станции — пока  из области
"прожектов", отдаленная пер�
спектива. Он объяснил: содер�
жание железа в орловской воде
пока находится в пределах сани�
тарной нормы, как и содержание
солей, хотя цифры уже достигли
пограничных  значений. Дескать,
вот перейдут эти цифры  за гра�
ницы санитарной нормы, тогда и
нужно будет говорить об острой
необходимости строительства
станции обезжелезивания, уста�
новки для умягчения воды. 

Но, по�моему, Евгений Ивано�
вич  немного слукавил. Говоря об
отдаленной перспективе, дума�
ется, он имел в виду прежде все�
го финансовую сторону: где най�
ти деньги для установки стан�
ции? 

Начальник управления по раз�
витию городского хозяйства ад�
министрации г. Орла В.А. Можин,
к которому я обратилась с во�
просом, можно ли надеяться в
скором времени на повышение
качества воды, снижение  содер�
жания в ней железа,  был  на�
строен более оптимистично.  Он
сказал, что такая задача  адми�
нистрацией г. Орла перед "Водо�
каналом" поставлена. И обратил

внимание, что у этой проблемы,
кроме необходимости станции
обезжелезивания на месте подъ�
ема воды, есть другая сторона:
вода проходит по старым сталь�
ным трубам, где также насыща�
ется железом. Нужно поэтапно
менять эти трубы на полиэтиле�
новые, и МПП "Орелводоканал"
занимается этой работой.

— На то, чтобы решить проб�
лему увеличения количества по�
даваемой в город воды, нынеш�
нему генеральному директору
"Орелводоканала" А.Т. Никулину
и его команде потребовалось во�
семь лет.   Если им удастся за три
года решить задачу по повыше�
нию ее  качества, то  Никулин
станет национальным героем
Орла, —   с улыбкой сказал 
В.А.  Можин. 

Однако о перспективе строи�
тельства станции обезжелезива�
ния воды  он высказался не столь
оптимистично.  Смысл его слов
заключался в следующем: дес�
кать, если бы  жители Орла со�
гласились платить на один рубль
больше за воду, зная, что эти
деньги пойдут исключительно на
установку станции, то  проблему

можно было бы решить. Однако
многие, как отметил он, относят�
ся к этой идее негативно,  "осо�
бенно депутаты горсовета".

ОБ ИНВЕСТИЦИЯХ 

И ТАРИФЕ
Понятно, что деньги на строи�

тельство станции, модерниза�
цию городского водопроводного
хозяйства с неба не упадут. Фи�
нансовых источников немного:
либо это бюджетные средства,
либо инвестиции со стороны, ли�
бо необходимые затраты  долж�
ны быть предусмотрены в тари�
фе на воду. А многие жители, по�
вторим, и так считают, что пере�
плачивают за воду, потому что
расходуют ее, дескать, меньше
нормы.

Что касается расходования
воды, то самый надежный спо�
соб убедиться в верности  цифр
— поставить счетчики.  В новых
домах приборы учета воды уста�
навливаются в обязательном по�
рядке. Сейчас, как сказал 
Е.И. Апухтин, задача — устано�
вить по городу  общедомовые
приборы учета воды. Управляю�
щие компании по обслуживанию

многоквартирных домов будут
платить "Водоканалу" за общее
количество потребленной воды,
а как собрать деньги с конкрет�
ных квартир — это проблемы са�
мих компаний. 

Из практики: если в квартире
установлены счетчики учета во�
ды, то проживающая здесь се�
мья  расходует ее более эконо�
мно. Мои знакомые, например,
платят за воду в два раза мень�
ше, чем если бы платили по нор�
мативу.  Однако известны и дру�
гие примеры.  Несколько лет на�
зад в ряде домов в Орле были
поставлены общие счетчики. И
цифры упрямо показывали, что
все вместе жители расходовали
воды даже больше нормы.  Зна�
чит, кто�то из жильцов  лил воду
как попало.  Эту проблему  жите�
лям многоквартирных домов, где
будут установлены общие счет�
чики, придется, скорее всего,
решать  на общих собраниях…

Еще в прошлом году руковод�
ством орловского "Водоканала"
были подготовлены инвестици�
онные проекты на 270 млн. руб�
лей — по улучшению водоснаб�
жения Советского района, окра�

инных улиц Орла, строительству
коллектора на Раздольной ули�
це, реконструкции станции аэра�
ции (это очистные сооружения) и
другие. Однако к возможности
привлечения инвестиций со сто�

роны  в "Водока�
нале" относи�
лись скептичес�
ки. Генеральный
директор этого
МПП А.Т. Нику�
лин мне тогда
объяснял: ес�
ли  взять

деньги у инвесто�
ра на реализацию проектов,  то

их придется возвращать.
Как? Повысив тариф. Это
не только экономический
вопрос, но и социальный,
политический, потому
что в нем переплетаются
интересы  многих людей
и всего города. В ны�
нешнем году, как изве�
стно, тариф на воду
для населения, многих
предприятий Орла ос�
тался на уровне про�
шлогоднего. 

Сейчас  инвести�
ционная программа
модернизации го�
родского водопро�
водного хозяйства,
п р е д л о ж е н н а я

"Водоканалом", находится на
экспертизе в Новгороде.  Зам.
руководителя областной службы
по тарифам В.Н.  Еременко пояс�
нил нашей газете:  Федеральная
служба по тарифам устанавлива�
ет на 2007 год предельный рост
тарифов на жилищно�комму�
нальные услуги на уровне  15%.
Однако политика этой службы
такова:   предприятиям ЖКХ,  ко�
торым требуются дополнитель�
ные средства на модернизацию,
предоставляется возможность
увеличить тариф на большую ве�
личину. Например,  на 17%  или
18%. Но они должны доказать
обоснованность своих предло�
жений. Областная служба по та�
рифам направила инвестицион�
ную программу и расчеты
"Орелводоканала" в эту феде�
ральную службу, а она, в свою
очередь, — экспертной органи�
зации, которая должна дать по�
лученным документам оценку.
Конечное же решение по тарифу
на воду остается за  мэрией г.
Орла и горсоветом. 

Впрочем, станцию обезжеле�
зивания воды (скорее всего, учи�
тывая  ее стоимость) "Орелводо�
канал" в свою инвестиционную
программу не включил. 

Но ведь возможен еще  один
финансовый источник для ее
строительства — бюджет г. Орла.
Тем более что по закону о мест�
ном самоуправлении обеспече�
ние населения качественной пи�
тьевой водой относится исклю�
чительно к компетенции город�
ской власти.

Недавно я прочитала  в одной
из центральных газет, что  стан�
ция обезжелезивания воды ус�
пешно, во благо населению  ра�
ботает в Белгороде. Узнала, что
подобные станции  в последние
годы, причем с участием мест�
ных бюджетов,  строятся в Мос�
ковской, других  областях. А в
Республике Беларусь действует
программа "Чистая вода", в со�
ответствии с которой до 2010 го�
да в разных районах для реше�
ния "железной" проблемы долж�
но быть установлено дополни�
тельно к действующим еще 110
таких станций. Чем жители  Орла
хуже белгородцев,  своих  брать�
ев из Белоруссии или тех, кто
живет в Подмосковье? 

Людмила СТАВЦЕВА.

Когда мы в очередной раз обнаруживаем рыжие

следы  в ванне или раковине, то  обычно произносим:

"Как же мы пьем такую воду?"

Но нам пока ничего не остается делать, как

отстаивать ее, кипятить и пить. Или покупать за

собственный счет бытовые фильтры для очистки

воды, что далеко не всем по карману. Но разве мы,

горожане, не вправе потребовать от "Водоканала",

городских властей, чтобы из кранов лилась  чистая

вода — без повышенного, как сегодня,  содержания

железа и солей?

Конечно, эта проблема  возникла не сегодня.

Повышенное содержание железа в воде объясняется

прежде всего близостью к Курской магнитной

аномалии. Но мы должны знать,   собираются ли

городские власти вообще решать эту проблему в

ближайшее время. 

В письмах наших читателей есть и другие вопросы.

Жители, например, сомневаются, не великовата ли

норма потребления воды, установленная в Орле, за

которую они платят, — 300 литров в день на человека.

Многие считают, что на самом деле они расходуют

воды меньше. Другие спрашивают, когда будет

улучшено водоснабжение на окраинных улицах. 

ВВВВООООДДДДАААА    СССС    ММММЕЕЕЕТТТТААААЛЛЛЛЛЛЛЛООООММММ????    

ПОЖАЛУЙСТА!
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